

Il échappe trois fois à la mort

À son arrivée à Auxonne, à l'âge de 19 ans, Napoléon contracte une maladie, une sorte de malaria, que l'on appelait « les fièvres ». « Cela était dû aux eaux stagnantes des douves d'Auxonne, aux marécages et aux immondices charriées par la Saône à l'époque. C'était un endroit malsain avec des odeurs pestilentiennes et avec la chaleur, cela n'arrangeait rien », indique l'adjutant-chef Stéphane. Il en réchappera, mais gardera des séquelles toute sa vie avec des poussées de fièvre.

La deuxième fois, il faillit mourir en allant nager seul dans la Saône. « Il a [eu] un malaise en nageant et a coulé, mais son ventre a heurté un banc de sable et il a pu reprendre connaissance et réagir. Il est rentré au régiment alors que de nombreuses personnes étaient parties à sa recherche », souligne l'officier de tradition.

La troisième fois, c'est en faisant du patin à glace dans les douves des remparts avec deux camarades qu'il manque de perdre la vie. « Il a voulu rentrer, alors que les personnes qui l'accompagnaient insistaient pour qu'il reste. Bien lui en a pris car, plus tard, ces deux-là sont passés à travers la glace et sont morts », raconte l'adjutant-chef.

**Source : "Le Bien Public"
du 3 mai 2021 p.13**

**Diffusion CHANTECLER
Septembre 2021**